

ニュージアムが子供たち

の「第三の場所」に――

「あいうえの」がスタート

今、あちこちで注目されているキーワードに、「第三の場所」というのがある。これは1989年にアメリカの社会学者のレイ・オルデンバーグが提唱したもので、「第一の場所が家庭、第二が職



museum start
あいうえの

上 地域の廃材を使ったワ
ークショップに興味津々
右 「あらわしの」のロゴ
マーク

世界屈指のミュージアム
密集都市・上野
子供たちのミュージアム・デビュを応援し、
「第三の場所」となりたい
るミニージアムは、非日常的な場所だからこそ
「第三の場所」になりやすい。

普段のしからみがなく振る舞える場所。素の自分を振り返り、誰かとも交流できる開かれたパブリックな居場所になり得る。学校からミヨーシアムに。イギリスのミヨージアムは大抵無料というのも大きい。

美術館で出会う大人は
様々なだ。芸術員、ボラン
タリーに活動している大
人、はたまた生きている
大人に限定されず、作品
を通して過去の芸術家と
の対話も出来る。(ミュー
ジアムは日常を超えて、
世界を楽しんだ 文字が
住む世界が具体的なモノ
を介して自分とつなが
り、自分もその世界の一
員として肯定された気持
ちがしたという。その後、
彼の学びのフィールドは

「非日常だから、日常の
「僕」に対する先入観は
ゼロになる。美術館で出
会う大人との間には、期
待される役割や上下関係
などがない。だから自分
をリセットできるとい
うわけだ。

「文字ではなく、『王
ノ』から知ることの出来
る世界がこんなふうに広
がっているなんて！」と
涙が出るほどうれしかつ
たらしい。一日中飽きず
に、その展示室に広がる